

Répondre aux besoins de cette nouvelle génération est l'une des priorités du gouvernement du Canada en matière d'aide, l'accent étant mis sur la survie des enfants, l'accès à l'éducation et un avenir sûr dans des conditions sécuritaires. Le CRDI contribue à cet effort dans bon nombre de secteurs clés en investissant dans des recherches ayant pour but de renforcer les systèmes de santé, d'améliorer la nutrition dans les familles et de promouvoir la réforme de l'éducation pour veiller à ce que l'avenir des jeunes repose sur des bases solides.

Par exemple, des recherches actuellement menées sur le système de santé au Nigéria aident à réduire les taux de mortalité maternelle et infantile, parmi les plus élevés au monde. En Inde, où les filles et les femmes sont habituellement les dernières à recevoir des soins médicaux, le Canada appuie les efforts visant à élargir l'accès aux soins de santé. Au Liban, les familles redécouvrent les aliments traditionnels sains grâce à une initiative de recherche menée conjointement par le Canada et le Liban. Au Guatemala, un groupe de réflexion national a contribué à orienter une réforme de l'éducation destinée à permettre aux enfants de mieux démarrer dans la vie.

ACCROÎTRE LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE

Le prix élevé des aliments, les catastrophes naturelles, la mauvaise qualité des sols et les faibles investissements dans l'agriculture : voilà autant de facteurs qui peuvent accroître la faim. La rareté des denrées est particulièrement aiguë dans les pays en développement, lesquels comptent 98 % des personnes dénutries du monde.

Le CRDI travaille dans le sens de l'objectif du Canada consistant à accroître la sécurité alimentaire par l'entremise des recherches de pointe sur l'agriculture et l'environnement. À titre d'exemple, mentionnons le Fonds canadien de recherche sur la sécurité alimentaire internationale, un partenariat pluriannuel de 125 millions de dollars avec l'ACDI permettant de jumeler l'expertise du Canada à celle des pays en développement. À titre d'exemple, en Éthiopie, des recherches sur la culture des légumineuses améliorent tant la nutrition que la fertilité du sol. En Inde et au Sri Lanka, une nouvelle application de la nanotechnologie aide à réduire la détérioration des mangues.

Dans le cadre de l'engagement du Canada visant à accélérer le financement de la lutte contre les changements climatiques dans les pays en développement, le CRDI gère

également l'initiative appelée Centres africains de recherche sur l'adaptation. Sept centres mènent actuellement des recherches sur les options liées à la gestion locale de l'eau et des récoltes pour aider les agriculteurs à gérer les risques liés aux changements climatiques. Et cette année, le CRDI a élargi la portée de ses efforts en ce qui touche les points névralgiques des changements climatiques avec le lancement de l'Initiative de recherche concertée sur l'adaptation en Afrique et en Asie, laquelle est cofinancée par le ministère du Développement international du Royaume-Uni.

FAVORISER UNE CROISSANCE ÉCONOMIQUE DURABLE

Les pays en développement ont affiché des taux de croissance sans précédent au cours des dernières années. Toutefois, à elle seule, la croissance ne se traduit pas automatiquement par une augmentation des revenus ou de l'emploi, et ses avantages peuvent être répartis inégalement.

Le CRDI appuie la recherche qui vise à promouvoir une croissance bénéficiant à tous, ce qui accroît les possibilités pour tous, particulièrement les pauvres. Il aide à établir des faits au sujet des stratégies qui donnent lieu à la création d'emplois décents et favorisent l'entrepreneuriat, en mettant l'accent sur les petites et moyennes entreprises. Les recherches montrent que ces stratégies peuvent servir de porte d'entrée pour les pauvres et les femmes, lesquels constituent la majorité des travailleurs des petites entreprises.

Comme l'illustrent les exemples qui suivent, le CRDI appuie des recherches qui aident les gouvernements et les entreprises à peaufiner les stratégies en matière d'emploi, de commerce, d'investissement et de développement de l'entreprise. Au Paraguay, un important groupe de réflexion recueille des données probantes pour renforcer la stratégie commerciale du pays. Partout en Afrique, le CRDI a collaboré avec TrustAfrica pour appuyer la recherche sur le domaine des affaires et l'investissement, ce qui a donné lieu à un certain nombre d'innovations d'ordre pratique. En Asie, des études de cas mettent en lumière les facteurs qui mènent les petites entreprises à la réussite. Et au cours de la dernière année, le CRDI a fait porter son attention sur le manque inquiétant de possibilités d'emploi pour les jeunes en Afrique.

Dans l'ensemble, les recherches qu'appuie le CRDI ont pour but de favoriser la croissance, non seulement comme